
智行理财网
期货怎样选择日内波动大的品种(期货日内波段交易系统)

刀妹引言：

在期货市场中，投资者能否赚到钱，需要注意的地方很多，除了良好的交易心
态、严谨的资金管理、适合自己的操作方法以外，选择交易的品种也很重要。

目前，我国期货期权品种总数已达101个，其中商品期货64个，金融期货7个
，商品期权25个，金融期权5个。面对琳琅满目的期货品种，人的精力又有限
，那么，我们该如何选择交易品种呢？

傅海棠：基本面信息最值钱

我是通过基本面分析得出一个品种的方向，首先收集基本面信息，我认为信息
是最值钱的，我每天会对各个品种都看一遍。因为只有时时刻刻关注这些品种
，一旦某一个品种来了机会，才能提前察觉。不然可能这个品种的行情走过去
了才会发现。当你觉得某个品种的机会可能来了，再通过调查结合心理分析，
如果一个价格长期停留在一个价位上，它对农民的种植肯定有影响，要分析某
一个价格对播种面积产生多大的影响，再结合多点实地调查，得出一个综合的
结论，凭这个结论以点带面。

我所有的品种都研究，但不一定做。盘面上所有活跃的品种我都看，同时还要
研究，因为要捕捉机会。有的品种3-5年一个周期，或者是10年，甚至20年，
说不定哪天就冒出一个历史大机遇。具体操作主要做一个品种，或者在一个主
要品种以外，2、3个品种轻仓少量参与。

刘福厚：只做自己熟悉的品种

要做你自己熟悉的品种，如果一开始没有熟悉的品种，那你做一个品种2、3年
，它自然就成了你熟悉的品种，也可以说在这个品种上你成了专家。只要坚持
做，难赚钱和容易赚钱是对立的，为什么你难赚钱了，而那个人就好赚呢？说
明那个人的本事比你大，你想办法超过他，你就好赚钱了，你现在做铜、大豆
这些如果有十几年了，我说的交割规则也许没去看，很多东西有了瑕疵，不合
理了，你还不知道、不懂这些，那你就吃亏了，你如果先知道了，那就把别人
套住了。哪个难赚钱，哪个容易赚钱是相对的，只不过是你能不能赚到这个商
品的钱。当然有些老品种肯定是越来越不活跃，参与度低了。像玉米，它上涨
100元的概率可能只有10%，下跌100元的概率可能有90%，其实做期货除了
我刚才讲的那些，还要从概率上分析，这也是很重要的。

严忠：寻找相对清晰有趋势的品种
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寻找一些相对清晰的有趋势的品种去交易，因为在国内的环境当中，我可能对
于中国的政治、经济政策和经济背景相对来说理解得更透彻一点，对于跟国际
市场相关度很高的品种，需要你的视野与研究跟得上。

一般这样的品种我会选择它出现一个比较清晰的供求平衡被打破的阶段去操作
，可能操作频率会低一点，但是我不排斥任何的品种，因为它们都有自身大的
周期，也许某一年股指不太好的时候，商品会有一个非常好的周期，这是完全
可能的，在我的投资框架当中，我希望品种和策略越丰富越好，就是说给我更
多的原料，我来配菜，我不排斥一些并不是我特别擅长的品种的投资机会，这
也是可以从一些基本面和技术面当中找到操作机会。其实你的精力一定是有侧
重的，但是你的视野需要开阔，当有些平时可能参与不太多的品种今年确实出
现了清晰的基本面供求变化的时候，我觉得在合适的时候应该去参与，而不应
该去排斥。

张明利：标准有两条：1、熟悉的品种；2、具有良好流动性、成交量大的品种

对于期货市场的品种选择，我们的选择品种的标准一般会有以下两条，一是熟
悉的品种，第二需要具有良好的流动性，成交量大。像有些寡头垄断的品种，
一般情况下我们都不会去交易，也不会投入很大的研究力量去研究，这对长线
交易、资金量大的交易，我认为市场风险还是比较大的。每个人赚每个人的钱
，我赚基本面的钱，只要是寡头垄断的我就不参与。

王向洋：喜欢做行情趋势强烈的品种

我比较喜欢选行情趋势比较强烈的品种，而这种品种通常我只是在趋势的中间
段介入，行情的初级阶段由于没有太多的技术图表体现出来，通常我不会做太
多的战略性建仓，我只会顺着行情形成的趋势去跟随趋势。品种选好后，我会
观察这个品种的行情走势是否有一定的稳定性和持续性，如果符合这个条件我
会进场，通常我会在盈利拉开一段区间之后在下一个突破点加仓，加仓的仓位
如果不能马上盈利的话，我会把加仓的那一部分平掉以保持资金的平稳性，至
于减仓，如果不是行情逆转，通常不会做减仓动作。

丁洪波：六个准则优选品种

第一是形态上优美，就是很流畅的形态。有时候你不知道为什么这样就是好，
因为你感觉优美的东西就是好的，我比较看重这一点。期货有时候就是这样，
一开始很流畅的一波下跌行情或者上涨行情，形态都比较优美。我们只能平时
多看，才能对美感更有把握。

                                    2 / 4



智行理财网
期货怎样选择日内波动大的品种(期货日内波段交易系统)

第二是趋势明朗，不论是趋势线、均线、波段都比较明朗。但有时候也会出现
物极必反的情况，到时就要考虑物极必反。顺势而为是个很好的机会，物极必
反也是一个很好的机会。

第三个就是市场化波动特征明显。它的波动特征相对比较市场化一点，有些品
种突然之间上窜下跳，这种情况也要稍微小心一点，尽量避免这样的品种。有
些相对比较市场化一点，活跃的时候，尽量选择这样的品种。

第四个是止损点明确可控。有时候找不到止损点在哪里，你可能觉得机会比较
好，但往往是不好的行情。

第五点强弱明显，在诸多的品种当中这个品种是比较强势的，然后内盘、外盘
都有的品种，内盘相对比外盘偏强的品种。

第六是符合建仓的原则。你总有自己的原则和方法，不符合自己的方法，就相
当于是天马行空。并不是适合自己的想法就可以建仓，要把原则性的条件加起
来，都符合了之后，又符合技术分析、盈亏比计算的方法，我就会认为这是最
优势的交易品种，就会重仓甚至满仓做进去，看好它，把所有的鸡蛋只放在这
一个篮子里面，有可能会敲碎几个，但不会整个篮子全部敲碎，因为风险已经
在可控的前提下了。

付爱民：“量”是首要考虑的

选主要操作的品种，首先第一个成交量和资金量的吞吐能力必须要有，再者就
是持仓量大、资金进出方便，投资者的参与结构包括机构、散户、各类资金比
较均衡的时候，简单说就是持仓量到了一定程度以后，成交达到活跃状态以后
，这个产品基本上就可以参与了，“量”是首要考虑的。第二个就是当这个新
品种的国家产业政策有所导向以后，或者基本面对这个新品种有些特殊的利好
，这样的品种可能会面临大的结构性变化的机会，我会重点去参与。就这两个
，一个是量，一个是产品本身，真的出现大机会的时候，一定会有资金去炒作
它。

汪星敏：哪个品种做的效果好就做哪一个

最简单的办法就是把自己两三年的账单拉出来统计，看哪个品种的效果最好，
资金曲线是一目了然的。哪怕所有的品种都是亏的，总有一个是亏得最少的。
亏最少的至少是最适合的。

平时会同时操作铜、橡胶，这两个品种是必做的，另外还会挑一两个积极的品
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种，即方向稍微明确一些的品种作为对冲。有些品种虽然亏钱，它本身就是作
为对冲，如果这个亏10万，那边的盈利应该有12、13万或者20万，它起着保
护作用。某一个阶段重点只做一个品种的情况很少。前几年做棉花的时候就专
做棉花，做黄金就专做黄金。原先资金少，现在资金稍微多一点还是需要考虑
一下风险。在不同的阶段不会切换重点操作的品种，就只做这几个品种。切换
到别的品种就是送钱去的。以后更加不会切换了，有可能只做铜一个品种了。

从我个人而言，十几年交易，从原先的十几个品种慢慢变成两三个，未来可能
只做一个品种，从这个角度来看，还是做一个品种比较好。有些品种，不做的
时候看得清清楚楚，等你一进去就洗盘，你的重心不在这，只是来打游击，然
后撤退就亏钱了。到最后会发现没什么好结果，还是专注一个品种比较好。但
是像资金大户做品种的组合，这又是另外一方面的事情，小资金还是做少数几
个品种比较好。

孙鹏：干脆利索的品种，非常容易快产生利润

工业品里，我们熟悉的橡胶、螺纹、铁矿，也是我们非常喜欢的品种。跟期指
性格非常相似。如果用人的性格来打比方的话，这四个品种是属于做事干脆利
索的品种。要么没有波动，一旦趋势形成，都是非常容易快速产生利润，脱离
成本的品种。

农产品(000061,股吧)，受到天气因素、气候影响、进出口因素、各国产业政
策波动等要素影响较多，过度的高开低开频率也不少。除了豆粕、菜粕、豆油
、菜油这几个品种和棉花，其他的农产品我们基本上不碰。

张明伟：只做PTA

在期货市场我赚的钱，90%都是做日内赚的，在PTA这个品种上赚的。PTA的
波动特性是快，涨或跌都很凌厉。买进去之后就赚了50个点，一般回到赚30个
点就止盈。我也会看其他的联动品种，比如说橡胶、铜、塑料等，如果这些系
列品种都保持在强势，我有可能不轻易平仓，因为今天有可能会涨停，我就会
以回吐30个点为代价，甚至我不赚钱出来也要等下一波加速地上涨。但是如果
橡胶、塑料等品种很弱，我就准备随时平仓，因为关联的品种可能会把它带下
来。
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